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  賭場上，有人失意，有人得意，這不外乎是一念之差。而在香港興建賭場，到底是利還是弊？我

們應該三思而後行，不要因一念之差而賠了夫人又折兵。因此，我們要衡量各方面的利益和損失，才

可以下決定。而我掂量了種種得失，最終是不贊成香港興建賭場。 
 
  談起賭場，人們不禁聯想到賭場帶來的豐厚收入，這是不容置疑的。但是，若像田北俊先生所說

「在香港開設賭場，一年稅收不難以百億元計」，我就不認同這種說法。我相信有許多人都會被賭場

上數百億的收入沖昏了頭腦，認為稅收也會達到數百億，事實卻不是如此。根據 2004 年澳門賭場收

益來作分析，當時澳門賭場毛收入創下歷史性的高峰，約 278 億港元，但其中有約八成來自博彩中介

人。如果減去中介人帶來的毛收入，澳門十一間賭場獲得的毛收入只有約 56 億港元，由此創造的稅

收及公益建設費用（約佔毛收入 40%）為 22 億港元左右。因此，開設賭場能帶來數百億稅收這種說

法就不攻自破。然而，興建賭場必定要付出大量的成本和沉重的社會代價。這樣，在香港興建賭場顯

然是不劃算的了。 
 
  現在，澳門的博彩業繁盛，新加坡也開放賭禁並興建賭博。此外，日本、泰國、越南等地都陸續

放寬賭禁。顯然，興建賭場對各個地區的吸引力都很大。然而，如果在香港也興建賭場的話，便會有

東施效顰之嫌。因為澳門較香港更有優勢，若果香港真的興建賭場，那麼，澳門必定是強大的競爭對

手。澳門的賭場的成功已是家喻戶曉的了，澳門雖是彈丸之地，但卻能夠吸引世界各國的大型賭場進

駐，而且這不只是量的增加，在質方面，澳門政府更是銳意將賭博與旅遊元素融合，成為綜合旅遊業

的一個部分。反觀，香港就沒有這樣的優勢了。博彩業並不是香港的主要支柱，香港很難將博彩做到

澳門般成行成市。而且，香港人口密度高，用地緊張，所以香港根本就不能像澳門那樣將大量珍貴的

土地資源用作興建賭場，這就限制了香港賭場的持續發展的空間。另外，縱使香港的賭場設施完備，

但也會較澳門百花齊開的賭場遜色，因此，香港賭場的吸引力較低，所以，香港不應興建賭場。 
 
  此外，如果在香港開設賭場必定會助長賭風，影響社會風氣，病態賭徒因此增加，甚至誘發一系

列犯罪行為。因此，興建賭場不但不能增長香港的經濟，而且還會令香港踏上下坡路。在香港興建賭

場就如一股龍捲風襲港，危害性大，草木皆損，流動快，席捲全港，一時「壞風氣」盛行；波及範圍

廣，受牽連的人數多，可能較多的人抵制能力弱，陷入漩渦，迷失了方向。 
 
  當我們衡量了各種利益和損失，發現在香港興建賭場終究是弊大於利，我們又怎能為了微薄的稅

收而犧牲了文明和諧的社會？答案是肯定的。 
 
 


